

Escala Crítica/Columna diaria

- *Reciben constancias gobernador electo y legisladores
- *Hernández Peñaloza, activista en defensa de la soberanía
- *Sanjuana Martínez, un ataque contra el periodismo libre

Víctor M. Sámano Labastida

CUANDO Vicente Fox obtuvo la Presidencia de la República, en el año 2000, no faltó quien señalar que se habían terminado 70 años de autoritarismo. Ahora que el PRI pasará a ser oposición en Tabasco también se repite la misma fórmula: acaban 83 años de un sistema patrimonialista y arbitrario. Hacer tabla rasa del priísmo es un error. Como ayer le fue entregada la constancia de mayoría a Arturo Núñez Jiménez, gobernador electo de Tabasco, concluye la ininterrumpida administración de un solo partido...pero no de un mismo partido.

El PRI no fue homogéneo durante los 70 años en la Presidencia de la República (como PRM y PNR también); ni lo ha sido en Tabasco. No es el mismo partido que tuvo como gobernador en la entidad a Tomás Garrido Canabal, Carlos Madrazo, Mario Trujillo, Leandro Roviroza y Enrique González Pedrero; a Roberto Madrazo, Manuel Andrade o Andrés Granier, por sólo citar algunos nombres de entre los cuales usted puede diferenciar los estilos de gobernar.

Como tampoco fue partido gobernante homogéneo el de Lázaro Cárdenas, Plutarco Elías Calles, Gustavo Díaz Ordaz, José López Portillo, Carlos Salinas de Gortari o Ernesto Zedillo. Como tampoco sus ideólogos como Enrique Ramírez, Jesús Reyes Heróles, Alfonso Martínez Domínguez y el propio José Córdoba Montoya.

Así como en Tabasco termina una etapa de un PRI contradictorio y desgastado, marcada formalmente por la entrega de constancia a Núñez Jiménez (PRD-PT-PMC), en otras entidades hay un retorno de este partido como en Jalisco, donde Aristóteles Sandoval relevará a la administración panista y en Chiapas, donde Manuel Velasco Coello –quien aunque es del Partido Verde llega al poder gracias a una alianza con el tricolor-, desplaza al gobierno de una coalición extraña encabezada por el PRD, partido que no logró consolidar su presencia en esa entidad.

En Yucatán, el priísta Rolando Zapata Bello continuará el gobierno de su correligionaria Ivonne Ortega.

Otros gobernadores que recibieron constancia de mayoría Graco Ramírez Garrido en Morelos, de origen tabasqueño y postulado por el PRD. Desplaza al PAN en el poder; Guanajuato fue la única administración que retuvo el panismo retuvo, como Miguel Márquez como candidato también apoyado por el Panal, Nueva Alianza.

Un caso conocido y previsible es la continuación, por otros seis años, del predominio solaztequista en el Distrito Federal, donde Miguel Mancera obtuvo el 63 por ciento de los votos.

Escrito por Editor

Lunes, 09 de Julio de 2012 00:02 - Actualizado Lunes, 09 de Julio de 2012 08:50

El PRD administra la capital mexicana desde 1997 cuando comenzó la alternancia –y la elección democrática de sus órganos de gobierno.

OFICIALMENTE Adán Augusto López Hernández y Fernando Mayans Canabal, son senadores electos; lo mismo que como diputados federales de mayoría despacharán Marco Rosendo Filigrana, Gerardo Gaudiano, Antonio Sansores, Tomás Brito, Lorena Méndez y Freddy Martínez. Todos ellos del PRD y postulados por la coalición Movimiento Progresista.

Se repitió la historia del 2006 cuando el arrastre del voto lopezobradorista permitió al PRD ganar todas las posiciones federales en Tabasco. También se pudo observar que los ocho perredistas realizaron una campaña intensa, destacándose Adán Augusto, Marco Rosendo y Gerardo Gaudiano.

LUTO POR ACTIVISTA

CONOCÍ A Alfredo Hernández Peñaloza cuando junto a un grupo de sindicalistas promovía la formación de la Unión Nacional de Trabajadores de la Industria Petrolera (UNTCIP). La reacción de los directivos de Pemex fue despedir o jubilar a los activistas. Este ingeniero petroquímico se mantuvo firme a las amenazas, descalificaciones, calumnias; dedicó sus esfuerzos a promover y formar el Comité Nacional de Trabajadores de la Energía (CNEE), del cual era uno de sus líderes más importantes.

La última vez que tuve oportunidad de conversar con Hernández Peñaloza fue cuando me invitó a presentar el libro de Ana Lilia Pérez sobre la incursión del crimen organizado en la industria petrolera, el Cártel Negro.

Este ingeniero petroquímico altamente reconocido –ofreció cursos en Venezuela y Bolivia sobre su especialidad-, encaminó su vocación política a la formación del Frente Sindical, Campesino, Indígena y Popular, al igual que al Consejo de Comunidades Unidas de Centla; durante la marcha hacia el sur de la Caravana de Javier Sicilia, también participó en la organización de contingentes.

También se dio tiempo para participar en la organización del Movimiento de Regeneración Nacional.

Tuvimos largas conversaciones sobre el futuro de la industria petrolera; me acercó a personajes como William I. Robinson, Francisco Garaicochea, Felipe Ocampo, Benjamin Davis y muchos más, interesados en los derechos humanos, el medio ambiente, la economía local y mundial. Realmente era un ciudadano preocupado por su país.

A los familiares, amigos y compañeros de Alfredo Hernández Peñaloza, a su compañera Mónica, mis más sinceras condolencias. Es cierto, como dijo un colega: hemos perdido a un patriota.

ARBITRARIEDAD

SANJUANA Martínez, reconocida periodista, fue detenida con lujo de violencia en 5 de julio, en Nuevo León. Policías encapuchados irrumpieron en su domicilio. El pretexto para la acción arbitraria fue un juicio oral familiar en un largo proceso de divorcio. En realidad se trató de una venganza por la denuncia que la periodista había hecho el día anterior por corrupción en contra de la juez Luz María Guerrero Delgado...precisamente esta “magistrada” acompañaba a los delincuentes uniformados.

Una vergüenza y motivo de indignación. Pero además, el ex marido de Sanjuana, que también acompañaba a los policías en el operativo, es

Carlos Castresana Fernández, fiscal del Tribunal Supremo de España y ex director de la Comisión Internacional Contra la Impunidad en Guatemala de la ONU, “conferencista y especialista en violencia de género”. Terrible. Cuántos personajes se amparan en el mundo bajo el manto del organismo internacional.

Una respuesta inmediata de colegas y abogados permitieron su libertad, tras permanecer varias horas encarcelada junto a delincuentes peligrosos. Escribió Sanjuana: “Salgo a la calle, veo a mi familia, amigos, colegas, abogados... Los abrazo aliviada y agradecida. Y pienso en los miles de mexicanos que, como yo, sufren todos los días la vulneración de sus derechos, víctimas de nuestro sistema judicial corrupto”. (vmsamano@yahoo.com.mx)